
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Bönebüttel 

 
am Montag, dem 23.01.2017 

 
im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 

 
 
 
Beginn: 19:32 Uhr Ende: 19:55 Uhr 

anwesend: 
 
Bürgermeister 
  Herr Udo Runow 

 
Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Biß 
  Herr Jörg Christophersen 
  Herr Ernst Gawlich 
  Herr Rolf Klein 

Frau Gisela Kummerfeldt 
  Herr Olaf Lentföhr  
  Herr Jürgen Meck 
  Herr Andreas Wengrzik-Nickel 

Frau Birgit Wriedt 
Herr Tammo Zimmermann 
 

außerdem anwesend:  
Herr Helmut Schacht 

     Herr Wolfgang Weede (Vorsitzender Senio-
renkreis)  
Herr Seiler (Presse HC) 
Herr Scheer (Presse KN) 

 
von der Verwaltung 
  Herr Halkard Krause 
 
entschuldigt abwesend:              
           Herr Timm Kruse  
           Herr Christian Harms-Biß 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
 
 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.12.2016 
  
 6.  Information über die am 12.12.2016 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Verpflichtung von Herrn Helmut Schacht für den Vorsitz des Haupt- und Finanzaus-

schusses 
  
 10.  Einwohnerfragestunde II 
  
 11.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 
 
 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister Herr Runow eröffnet die Sitzung um 19:32 Uhr, begrüßt die Vertreter der 
Presse, Herrn Weede (Vorsitzender Seniorenkreis), die Gemeindevertreter und die Ver-
waltung. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Die Gemeindevertretung ist be-
schlussfähig, da 11 von 13 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern anwesend 
sind. 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt; sie gilt somit als gebilligt. 
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 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte 

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 12 bis 17 unter Ausschluss 
der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 (einstimmig) 
Nein- Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
 
 
 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes beantragt Herr Weede den Freischnitt der Stra-
ßenbeleuchtung Hohenbergskamp Ecke Wiesenredder. Der Bürgermeister bittet die Ver-
waltung, den Rückschnitt durch die Eigentümer zu veranlassen.  
 
 
 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 12.12.2016 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben; sie gilt somit als gebilligt. 
 
 
 6 . Information über die am 12.12.2016 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Unter TOP 19 - Sanierung des Mövenwischredders - wurde hinsichtlich der Vergabe  fol-
gender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Sanierung des Mövenwischredders durch die Fa. 
E. K. W.  GmbH als günstigster Bieter ausführen zu lassen.    
 
Unter TOP 20 - Neubau Bushaltestelle Bönebüttler Damm / Hasenredder - wurde folgen-
der Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt den Auftrag für den Neubau der Bushaltestelle Böne-
bütteler Damm / Hasenredder an die Fa. Erwin Rumpf GmbH als günstigster Bieter zu 
vergeben. 
 
Unter TOP 21 - Sanierung von Brücken, Bestandsanalyse - hat die Gemeindevertretung 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit beschlossen:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt im Rahmen der geplanten Sanierungsarbeiten an den 
Brücken die Vergabe der Bestandsanalysen durch das Büro IPP Construction GmbH 
durchführen zu lassen.   
 
TOP 22 – Personalangelegenheiten – erging unter Ausschluss der Öffentlichkeit folgender 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Erweiterung des Arbeitsvertrages für die Reini-
gungskraft der Grundschule um eine Wochenstunde. 
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 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-
tung 

 
Mitteilung des Bürgermeisters: 
  

Herr Runow schlägt den 21.02.2017 als Termin für die geplante Einwohnerver-
sammlung vor. Herr Meck meldet sich zu Wort und bittet um einen anderen Termin, 
da die Hauptversammlung der UWG an diesem Tag geplant ist. Nach einer kurzen 
Absprache einigt man sich auf den 22.02.2017, 19:30 Uhr im Multifunktionsraum. 
Der Bürgermeister bittet die Vertreter der Presse um Bekanntmachung.   
Folgende Tagespunkte sind geplant: 

    
- Bericht zum Feuerwehrgerätehaus, Planungsstand 
- geplante Windkraftanlagen, Stand der Teilfortschreibung des  
 Regionalplanes 
- geplante Erweiterung des Flächennutzungsplanes 
- Verschiedenes 
 

     Weiter berichtet Herr Runow, dass die Kreisumlage nach Beschluss des Kreistages 
     von 36% auf 35,3 % gesenkt werden soll. Der Haushalt des Kreises wurde mit einen   
     Überschuss von 920.800 € beschlossen. Die Senkung von 0,7 % bedeutet für den  
     Kreis eine Belastung von 890.000 €. 
     
     Zur Teilfortschreibung des Landesentwicklungsplanes sagt der Bürgermeister, dass 
     dazu eine Auslegung von 1 Monat im Zeitraum 15.02.2017 bis 31.Mai 
     2017 erfolgt. Die Verwaltung bereitet die Veröffentlichung vor. Z.Zt. liegen aber   
     noch nicht die großen Pläne vor. 
 
     Herr Runow regt ferner an, dass auf der nächsten Sitzung des Kindergarten-, Schul-,   
     Sport- und Sozialausschusses auch über die Busverbindungen für die Schulkinder,  
     nach Wegfall der Buslinie Peters und Übernahme durch die VKP gesprochen wird.  
     In dieser Sache hat der Bürgermeister ein Gespräch mit Amtsvorsteher von Bokhorst  
     Wankendorf geführt und wird sich zwischenzeitlich auch mit dem Busunternehmen  
     treffen.   
    Die Nachfrage von Herrn Meck nach einer Anbindung an das Liniennetz der SWN  
     werden von Herrn Runow dahingehend beantwortet, dass er dieses Thema auch beim   
     letzten Nachbarschaftsausschuss angesprochen hat, die Zuständigkeit eher beim Kreis 
     Plön liegt und mit einer höheren finanziellen Belastung zu rechnen ist.   
 
Mitteilungen von Herrn Gawlich: 
 
     Herr Gawlich berichtet, dass in der Zwischenzeit keine Ausschusssitzung des Kinder- 
     garten-, Schul-, Sozial- und Sportausschusses stattgefunden hat. Die nächste Sitzung 
     ist am 07.02.2017.  
 
Mitteilungen von Herrn Biß: 
 
     Auch Herr Biß gibt bekannt, dass es nach der letzten Gemeindevertretersitzung keine   
     Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses gegeben hat.  
  
Mitteilungen von Herrn Klein: 
 
     Zunächst gratuliert Herr Klein Herrn Runow nachträglich zum Geburtstag. Dann ver- 
     weist auch er darauf, dass es zwischenzeitlich keine Sitzung des Bau- und Planungs- 
     ausschusses gegeben hat.  
     Zur weiteren Entwicklung der Gemeinde ist ein Treffen geplant und es wird im nicht- 
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    öffentlichen Teil der nächsten Ausschusssitzung einen Tagesordnungspunkt dazu  
    geben.  
    Abschließend erwähnt Herr Klein, dass ein Ortsschild und ein Kombischild Fuß 
    weg/Radweg gestohlen wurden.   
 
Der Bürgermeister ist in dieser Sache schon an den Kreis herangetreten um zu klären, 
was genau auf der Rückseite des Ortsschildes stand, um zeitnah Ersatz beschaffen zu 
können. Die anderen Verkehrsschilder wurden bereits geliefert und werden sukzessive 
ausgetauscht.  
 
Ferner gratuliert Herr Runow Herrn Gawlich und Herrn Wengrzik-Nickel nachträglich zum 
Geburtstag. 
 
Mitteilungen der Verwaltung:  
 
    Keine. 
 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Herr Lentföhr erhält das Wort und moniert die Höhe der neu aufgestellten Schaltkästen 
der Telekom. Insbesondere an der Ecke Plöner Chaussee/Hasenredder stellen die Kästen 
eine Sichtbehinderung dar. Hierzu äußern sich auch Herr Meck und Herr Runow.  
Zu den in den geplanten Zufahrten zum neuen Feuerwehrgerätehaus liegenden Knicks 
regt Herr Klein einen baldigen Rückschnitt an. Herr Lentföhr hat am 27.02.2017 einen 
Termin mit der Fa. Rumpf und wird die Sache ansprechen. Abschließend verweisen Herr 
Runow und Herr Lentföhr auf die positive Bauvoranfrage und gehen davon aus, dass es 
im Zuge der Baugenehmigung Auflagen hinsichtlich der Neuanpflanzung von Knicks ge-
ben wird.  
 
 
 9 . Verpflichtung von Herrn Helmut Schacht für den Vorsitz des Haupt- und Fi-

nanzausschusses 
 
Nach dem Beschluss der Gemeindevertretung am 12.12.2016 wird nunmehr Herr Helmut 
Schacht als Vorsitzender und bürgerliches Mitglied des Haupt- und Finanzausschusses per 
Handschlag durch den Bürgermeister verpflichtet.  
Die Merkblätter werden ausgehändigt und Herr Runow erläutert die Rechte und Pflichten, 
indem er insbesondere auf die Verschwiegenheitspflicht bei den nichtöffentlichen Bera-
tungsthemen eingeht.  
 
 
 10 . Einwohnerfragestunde II 

 
Herr Weede fragt nach dem Termin für die Müllsammlung in der Gemeinde.  
Als Aktionstag bestätigt der Bürgermeister den 25.03.2017.  
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 11 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 
Herr Runow schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:55 Uhr. 
 
 
 
 
 

gez. Runow Halkard Krause  

(Bürgermeister) (Protokollführer) 

 
 
 
 

 


